

jueves 6 de julio de 2023

Las Ciudades Patrimonio y Fundación ONCE renuevan su colaboración por la mejora de la accesibilidad universal

Luis Yeray Gutiérrez y José Luis Martínez Donoso señalan que el acuerdo “supone un avance en sensibilización social y empresarial respecto a las cuestiones que afectan a personas con discapacidad”



El Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España, que preside La Laguna, y la Fundación ONCE han renovado su colaboración para la mejora de la accesibilidad universal y la normalización y plena participación de las personas con discapacidad en la comunidad.

Así lo recoge la adenda suscrita por el alcalde de La Laguna y presidente de del Grupo, Luis Yeray Gutiérrez, y el director general de Fundación ONCE, José Luis Martínez Donoso. El texto faculta a ambas partes para continuar trabajando, al menos durante dos años más, por la verdadera inserción de la ciudadanía con discapacidad.

De esta forma, Ciudades Patrimonio y Fundación ONCE renuevan el convenio de colaboración que firmaron en 2021 y que finalizaba en este 2023. El objetivo es seguir colaborando en el desarrollo de un programa de accesibilidad universal que permita disfrutar del patrimonio monumental a toda la ciudadanía.

Bajo esta premisa, las dos entidades siguen trabajando en el diseño y puesta en práctica de un programa de cooperación para la promoción de la accesibilidad universal que incluya, además, los espacios virtuales en los edificios, instalaciones y servicios.

Luis Yeray Gutiérrez y José Luis Martínez Donoso reconocen que el acuerdo “supone también un avance en la sensibilización social y empresarial respecto a las cuestiones que afectan a las personas con discapacidad y el establecimiento de criterios de preferencia vinculados a su contratación”.

El alcalde de La Laguna asegura que “lograr la plena accesibilidad es uno de los grandes retos de los cascos históricos de nuestras ciudades. Tenemos que buscar soluciones para que la conservación de nuestros bienes patrimoniales no esté reñida con el derecho de cualquier persona a poder disfrutar de ellos, con independencia de sus capacidades. La colaboración con la Fundación ONCE nos permite avanzar en este objetivo”.

Para lograr estos fines, Fundación ONCE sigue ofreciendo asesoramiento técnico al Grupo de Ciudades Patrimonio en proyectos de accesibilidad universal, especialmente en el ámbito patrimonial y turístico. También brinda la posibilidad de preparar actividades de formación en materia de accesibilidad universal y diseño para todas las personas, dirigidas a personal técnico del GCPHE.

Otro de los objetivos del acuerdo es afrontar el reto de la digitalización, ya que ambas partes consideran necesario aprovechar la innovación para fomentar y favorecer la inclusión social actuando en servicios, productos, entornos, medios de transporte y movilidad y aplicaciones TIC.

El Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España se creó en 1993 como una asociación sin ánimo de lucro (declarada por el Ministerio del Interior de Utilidad Pública), con la finalidad de actuar de manera conjunta en la defensa del patrimonio histórico y cultural de estas ciudades y en el mantenimiento y potenciación de determinadas formas de vida que estos núcleos históricos necesitan, realizando proyectos y propuestas comunes, estableciendo políticas de intercambios de experiencias y afrontando problemáticas comunes.

La Laguna pasó a formar parte del Grupo en 1999, uniendo su nombre a los de Alcalá de Henares, Ávila, Baeza, Cáceres, Córdoba, Cuenca, Ibiza, Mérida, Salamanca, Santiago de Compostela, Segovia, Tarragona, Toledo y Úbeda. La Laguna continuará presidiendo el hasta julio de 2024, tras el acuerdo alcanzado en la última asamblea celebrada en Córdoba. De este modo, se recupera el marco temporal habitual de las presidencias, que se vio alterado en 2020 debido a la pandemia.